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Председатель: г-жа Агиар Барбоза (Бразилия)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ходжа
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Дай Бин
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де Ривьер
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бонго
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Агьеман
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гупта
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Моран
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кибойно
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Буэнростро Массьё
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Юуль
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абу Шахаб
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . дама Барбара Вудворд
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Миллс

Повестка дня
Положение на Ближнем Востоке
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Заседание открывается в 10 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение на Ближнем Востоке

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Йемена.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального посланника Генерального секретаря по 
Йемену г-на Ханса Грундберга и помощника Гене-
рального секретаря по гуманитарным вопросам и 
заместителя Координатора чрезвычайной помощи 
г-жу Джойс Мсуйю.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Слово имеет г-н Грундберг.

Г-н Грундберг (говорит по-английски): Пре-
жде всего я хотел бы выразить самые теплые по-
желания йеменцам и мусульманам всего мира по 
случаю праздника Ид аль-Адха, который являет-
ся поводом напомнить и задуматься о таких цен-
ностях, как самопожертвование и сострадание, и 
о принципах, которыми мы должны руководство-
ваться, работая над построением более мирного и 
процветающего будущего для Йемена.

Поскольку до крайнего срока для продления 
режима перемирия осталось всего три недели, я хо-
тел бы, пользуясь этой возможностью, во-первых, 
рассказать о результатах, достигнутых за три с по-
ловиной месяца действия перемирия; во-вторых, 
обсудить некоторые препятствия, с которыми мы 
столкнулись в плане обеспечения его соблюдения, 
и применяемые нами подходы к их преодолению; 
и, в-третьих, наметить путь вперед, включая прод-
ление действия, укрепление и расширение режима 
перемирия в целях увеличения выгод для народа 
Йемена и достижения прогресса в политическом 
урегулировании.

На сегодняшний день режим перемирия дей-
ствует уже более трех месяцев. Он позволил в зна-
чительной степени — а именно на две трети — со-

кратить число жертв среди гражданского населения 
по сравнению с трехмесячным периодом до начала 
перемирия. В связи с резким снижением интенсив-
ности боевых действий связанные с конфликтом 
потери среди гражданского населения теперь в ос-
новном вызваны наземными минами и неразорвав-
шимися боеприпасами, которые продолжают пред-
ставлять угрозу для гражданских лиц, включая де-
тей, когда они возвращаются в районы, где боевые 
действия стали менее интенсивными.

Мы продолжаем получать сообщения от обе-
их сторон о предполагаемых инцидентах на тер-
ритории Йемена, в том числе об обстрелах прямой 
и непрямой наводкой, нападениях с применением 
беспилотных летательных аппаратов, разведыва-
тельных полетах и создании новых укреплений и 
траншей. Стороны также предположительно на-
правляют подкрепления на основные линии фрон-
та, в том числе в Марибе, Ходейде и Таизе. Как из-
вестно членам Совета, моя Канцелярия оказывает 
поддержку сторонам в установлении каналов связи, 
чтобы помочь им урегулировать подобные инци-
денты мирным путем.

Я рад сообщить, что на прошлой неделе моя 
Канцелярия организовала третье заседание Воен-
ного координационного комитета, в состав которо-
го, помимо командования объединенных сил коа-
лиции, входят представители сторон. В ходе этого 
заседания стороны обсудили вопрос формирования 
совместного координационного центра, который 
будет заниматься передачей инцидентов для рас-
смотрения на оперативном уровне, и назначили 
рабочую группу, которая приступила к детальным 
техническим обсуждениям для сведения воедино 
предложений в этой связи.

Продление перемирия 2 июня позволило про-
должить поставки топлива в порт Ходейды. С мо-
мента продления семь судов с топливом, перевоз-
ящих почти 200 000 метрических тонн различных 
топливных продуктов, получили разрешение на 
заход в порт Ходейды. Высокие цены на топливо 
наносят ущерб интересам граждан Йемена. Одна-
ко нет сомнений в том, что без импорта, ставшего 
возможным благодаря перемирию, ситуация была 
бы намного хуже. Импорт топлива помог избежать 
перебоев с оказанием основных общественных ус-
луг, предоставление которых частично зависит от 
поставок топлива, в таких сферах, как водо- и элек-
троснабжение, здравоохранение и транспорт, и ока-
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зал существенное влияние на повседневную жизнь 
и благополучие йеменцев. Механизм Организации 
Объединенных Наций по контролю и инспекциям 
для Йемена сыграл ключевую роль в содействии 
беспрепятственному заходу судов с топливом в Хо-
дейду в соответствии с мандатом Совета. Я глубоко 
обеспокоен тем, что нехватка средств может приве-
сти к закрытию Механизма в сентябре.

Необходимо продолжать усилия по обеспе-
чению свободы передвижения мужчин и женщин 
внутри Йемена, а также в Йемен и из него. С нача-
ла действия перемирия 15 коммерческими рейсами 
из Саны в Амман и обратно было перевезено почти 
7000 пассажиров. Мы продолжаем тесно сотрудни-
чать с египетскими властями, чтобы организовать 
регулярные рейсы в Каир и из него. Высоко оцени-
ваю неустанные усилия обеих стран. Хотя для ор-
ганизации полетов в аэропорт Саны и из него уже 
было сделано многое, мы стараемся добиться того, 
чтобы регулярный график полетов полностью соот-
ветствовал целям перемирия и ожиданиям йемен-
ского народа.

Теперь позвольте мне перейти к Таизу и во-
просу о свободе передвижения внутри страны. Я 
искренне верил в то, что на нынешнем этапе пере-
мирия стороны уже достигнут соглашения об от-
крытии дорог в Таизе и других мухафазах. К со-
жалению для всех нас, а особенно для мужчин и 
женщин в Таизе, многие дороги там остаются за-
крытыми уже седьмой год подряд. Открытие дорог 
позволит не только облегчить гуманитарные стра-
дания и снять ограничения, но и начать процесс 
нормализации условий повседневной жизни йемен-
цев, в том числе в том, что касается образования, 
трудоустройства, медицинского обслуживания и 
экономики в целом.

Со времени моего предыдущего выступления 
(см. S/PV.9063) я продолжал обсуждать со сторона-
ми, в том числе в Аммане и во время моих недавних 
визитов в Эр-Рияд и Маскат, практически осуще-
ствимые предложения по немедленному открытию 
дорог в Таизе и других мухафазах. Я также про-
должал опираться на опыт местных посредников 
и представителей гражданского общества. После 
обсуждения со сторонами моя Канцелярия предста-
вила обновленное предложение по поэтапному от-
крытию дорог. С тех пор движение «Ансар Аллах» 
сообщило, что не принимает последнюю версию 

предложения. Тем не менее я намерен продолжать 
проводить переговоры для выработки решения.

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы 
вновь обратиться к условиям перемирия, согласно 
которым стороны обязались организовать встречу, 
чтобы договориться об открытии дорог. Накануне 
праздника Ид аль-Адха различные стороны объ-
явили об односторонних мерах по открытию дорог. 
Односторонние действия могли бы стать шагом в 
правильном направлении, однако важно заручиться 
согласием обеих сторон, поскольку открытие дорог 
для безопасного и постоянного проезда граждан-
ского населения требует координации и непрерыв-
ного взаимодействия.

Осуществляемый при содействии Организа-
ции Объединенных Наций процесс служит плат-
формой для достижения в ходе переговоров надеж-
ной договоренности об открытии дорог. В связи с 
этим призываю стороны конструктивно участво-
вать в усилиях Организации Объединенных Наций 
по достижению договоренности об открытии дорог, 
чтобы все йеменцы почувствовали ощутимые пре-
имущества перемирия в своей повседневной жизни. 
Договоренность об открытии дорог в Таизе и дру-
гих провинциях будет иметь огромное значение, и 
пользу от него почувствуют все йеменцы.

В последние недели наблюдается вызыва-
ющая тревогу провокационная риторики с обеих 
сторон и ставятся под сомнение преимущества пе-
ремирия, что является опасным шагом, от которо-
го я попросил обе стороны воздержаться. Скажем 
прямо: альтернативой перемирию является возоб-
новление боевых действий и вероятное обострение 
конфликта со всеми предполагаемыми последстви-
ями для гражданского населения Йемена и регио-
нальной безопасности. Я уже обрисовал множество 
ощутимых преимуществ перемирия для йеменских 
мужчин и женщин. Воцарившееся благодаря ему 
относительное спокойствие позволило также воз-
обновить некоторые общественные работы и при-
влечь международные инвестиции.

С учетом роста цен на топливо и глобальной 
экономической ситуации необходимо сделать еще 
больше для того, чтобы обеспечить доступ к при-
емлемым по стоимости источникам электроэнергии 
и потребительским товарам для гражданского насе-
ления по всей стране. Более подробно о гуманитар-
ной ситуации в Йемене расскажет заместитель Ко-
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ординатора чрезвычайной помощи Управления по 
координации гуманитарных вопросов г-жа Джойс 
Мсуйя.

А сейчас стоит обсудить дальнейшие дей-
ствия. Перемирие было заключено три с половиной 
месяца назад, а мы все еще обсуждаем детали его 
соблюдения. Они важны, но это означает, что не-
достаточно внимания было уделено задаче укре-
пления и расширения режима перемирия в целях 
увеличения его пользы для населения и вывода 
Йемена на траекторию надежного политического 
урегулирования.

В ходе моих обсуждений со сторонами четко 
прозвучал тезис о том, что цель перемирия состоит 
в решении более широкого спектра приоритетных 
задач при сохранении возможности для установле-
ния мира, которую дает перемирие. Многие из этих 
обозначенных сторонами приоритетов упомина-
лись также различными группами йеменских граж-
дан, в ходе консультаций, которые с марта прово-
дили мои сотрудники в целях организации много-
векторного процесса.

В ближайшие недели я продолжу вместе со 
сторонами изучать возможность продления со-
глашения о перемирии на более длительный срок 
и расширения сферы его действия. Это даст время 
и позволит начать серьезное обсуждение вопросов 
экономики и безопасности, с тем чтобы приступить 
к решению приоритетных вопросов, таких как ис-
точники дохода и выплата зарплат, и осуществле-
нию процесса, направленного на  установление 
режима прекращения огня. Я просил стороны вза-
имодействовать со мной по этим вопросам, прояв-
ляя гибкость и осознавая срочный характер этого 
вопроса. 

Участие широкого круга йеменских заинте-
ресованных сторон, в том числе женщин, молодежи 
и гражданского общества, остается моим приори-
тетом для обеспечения того, чтобы политическое 
урегулирование было устойчивым и отвечало за-
конным чаяниям и требованиям йеменских мужчин 
и женщин.

Хотел бы вновь поблагодарить Совет, а также 
Султанат Оман, Королевство Саудовская Аравия и 
международное сообщество в целом за неизменную 
поддержку. Жизненно важное значение в ближай-
шие недели будут иметь внимание членов Совета 
к полноценному соблюдению и продлению режима 

перемирия и его поддержка, а также дальнейшие 
действия. Перемирие открывает наилучшую за по-
следние годы возможность для установления мира 
в Йемене, и мы должны поощрять и поддерживать 
стороны, с тем чтобы они максимально использова-
ли ее на благо всего Йемена.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Грундберга за его сообщение.

Я предоставляю слово г-же Мсуйе.

Г-жа Мсуйя (говорит по-английски): Ката-
строфическая гуманитарная ситуация в Йемене на 
грани серьезного ухудшения. Перемирие представ-
ляет собой важный шаг вперед, и мы надеемся, что 
удастся быстро найти решение для открытия дорог 
вокруг Таиза, о чем только что говорил Специаль-
ный посланник. Однако одного перемирия будет 
недостаточно для предотвращения того, что, как 
мы опасаемся, нас ждет в будущем.

В ближайшие недели и месяцы могут резко 
возрасти гуманитарные потребности по всей стра-
не, включая угрозу возникновения массового голо-
да в некоторых районах. Международное сообще-
ство должно действовать быстро и решительно, 
чтобы этого не допустить.

В ходе проведенного нами несколько недель 
назад брифинга (см. S/PV.9063) мы предупреждали 
о растущих потребностях в связи с экономически-
ми проблемами, ухудшением условий для работы 
гуманитарных работников и сокращением финан-
сирования гуманитарной деятельности. Давайте 
посмотрим, как обстоят дела с этими вопросами 
сейчас.

Во-первых, что касается экономики и расту-
щих потребностей, то в прошлом месяце мы при-
звали предпринять шаги по защите экономики 
Йемена от внутренних проблем и последствий во-
йны на Украине. Этот вопрос по-прежнему стоит 
остро. Курс национальной валюты, который явля-
ется ключевым фактором, определяющим, сколько 
продовольствия люди могут себе позволить, все 
еще стремительно падает. Сейчас обменный курс в 
Адене составляет примерно 1 120 риалов за доллар. 
Укрепление валюты после перемирия по большей 
части было сведено на нет, а это означает, что все 
больше семей снова голодают.

Война на Украине угрожает также цепочкам 
поставок продовольствия в Йемен, почти 90 про-
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центов которого приходится импортировать. В про-
шлом году из России и Украины поступило чуть 
меньше половины всей пшеницы. В феврале эти по-
ставки резко прекратились, и йеменским импорте-
рам пришлось быстро начинать поиски других по-
ставщиков. Однако рост мировых цен, сокращение 
доступа к капиталу и другие проблемы значитель-
но затрудняют работу импортеров по поддержанию 
этих цепочек поставок. В свете острой чрезвычай-
ной ситуации для решения этих проблем необходи-
мы оперативные действия.

В апреле Саудовская Аравия и Объединен-
ные Арабские Эмираты объявили о пакете эконо-
мической поддержки Йемена в размере 3 млрд долл. 
США. Нас обнадеживают результаты недавних 
переговоров между этими донорами и Йеменом о 
дальнейших действиях в отношении этого пакета. 
Выделенные средства помогут остановить спад в 
экономике, который провоцирует распространение 
голода и увеличение других потребностей. Необхо-
димо сделать это в срочном порядке.

Нас обнадеживает также недавний конструк-
тивный обмен мнениями между правительствами 
Йемена и Индии по вопросам содействия экспорту 
пшеницы из Индии. После начала войны на Украи-
не основным способом поставок пшеницы в Йемен 
стал ее коммерческий импорт из Индии.

Помимо этих усилий мы повторяем также 
наш призыв к укреплению экономики Йемена в бо-
лее широком смысле, в том числе по линии эконо-
мических механизмов Организации Объединенных 
Наций. Устранение экономических причин кризиса 
в Йемене может быстро и значительно снизить гу-
манитарные потребности во всех секторах.

Мой второй тезис заключается в том, что ока-
зывать помощь становится все труднее и опаснее, о 
чем мы также предупреждали в прошлом месяце. К 
сожалению, остаются сложности с оказанием жиз-
ненно важной помощи. По всему Йемену продолжа-
ются запугивание и подстрекательство к действиям 
против оказывающих помощь учреждений. Этому 
способствует дезинформация, которая распростра-
няется через социальные сети и приложения для 
обмена сообщениями, а также на некоторых обще-
ственных форумах.

В последние недели в контролируемых ху-
ситами районах передвижению персонала стали 
также препятствовать бюрократические препоны, 

с которыми сталкиваются йеменские сотрудники 
гуманитарных организаций, выезжающие за гра-
ницу по профессиональной необходимости. Кроме 
того, хуситы все чаще вводят ограничения, препят-
ствующие полноценному участию женщин в гума-
нитарной деятельности как в качестве сотрудников 
гуманитарных организаций, так и в качестве полу-
чателей помощи. Более того, спустя восемь месяцев 
после неоднократных обещаний как можно скорее 
освободить двух сотрудников Организации Объ-
единенных Наций, сотрудники службы безопасно-
сти в Сане продолжают удерживать их, что являет-
ся нарушением привилегий и иммунитетов Органи-
зации Объединенных Наций.

Между тем сохраняется проблема отсутствия 
безопасности в контролируемых правительством 
районах, о чем мы также предупреждали. Со време-
ни нашего предыдущего брифинга было соверше-
но еще пять угонов автомобилей, принадлежащих 
гуманитарным организациям, то есть более одного 
в неделю. Таким образом, с начала года было уг-
нано 18 автомобилей. Также не было достигнуто 
никакого прогресса в усилиях по освобождению 
пяти сотрудников Организации Объединенных На-
ций, которые были похищены пять месяцев назад 
в Абьяне. Призываем к немедленному освобожде-
нию всех похищенных сотрудников гуманитарных 
организаций в Йемене. Мы также работаем со все-
ми заинтересованными сторонами над решением 
этих вопросов и хотим особо отметить позитивное 
взаимодействие с правительством по вопросам без-
опасности. Приветствуем поддержку со стороны 
государств-членов, в том числе путем прямого вза-
имодействия с соответствующими сторонами, ког-
да это возможно.

Третья, самая большая проблема, с которой 
мы сталкиваемся сегодня, это проблема финанси-
рования, на которой я хотела бы остановиться под-
робнее. На сегодняшний день на финансирование 
плана гуманитарного реагирования в Йемене посту-
пило чуть более 1,1 млрд долл. США, или 27 про-
центов от необходимой суммы, что является самым 
резким сокращением погодичного финансирования 
среди всех координируемых Организацией Объ-
единенных Наций планов в мире. Мы отдаем себе 
отчет в трудностях с финансированием и глубоко 
ценим вклад всех и каждого, но мы также считаем 
себя обязанными четко заявить о том, что в свете 
происходящих событий гуманитарные организа-
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ции могут столкнуться с опасной нехваткой ресур-
сов. Проблема голода никогда не стояла настолько 
остро, и все же несколько недель назад Всемирная 
продовольственная программа была вынуждена из-
за нехватки финансирования пойти на сокращение 
рациона питания для миллионов людей. Это стало 
вторым крупным сокращением продовольственно-
го снабжения всего за шесть месяцев. Подобные 
сокращения, к сожалению, уносят жизни людей во 
всех секторах. Раиса, 32-летняя беременная жен-
щина из Амрана, когда в мае у нее начались роды, 
обратилась за помощью в медицинский центр, под-
ведомственный Фонду Организации Объединен-
ных Наций в области народонаселения (ЮНФПА). 
Однако в этом году ЮНФПА был вынужден сокра-
тить свои гуманитарные операции на 25 процен-
тов, поэтому, когда Раиса приехала в клинику, она 
оказалась перед закрытыми дверьми. Она умерла, 
так и не доехав до работающей больницы. Раиса - 
это всего лишь один пример из огромной череды 
трудностей, с которыми люди сталкиваются в ре-
зультате сокращений. Мы настоятельно призываем 
доноров в максимально возможной мере увеличить 
финансирование плана гуманитарного реагирова-
ния и сделать это незамедлительно.

Помимо плана гуманитарного реагирования 
средств не хватает и на другие неотложные при-
оритетные задачи. Например, по-прежнему суще-
ствуют огромные трудности с реализацией плана 
Организации Объединенных Наций по устране-
нию угрозы, исходящей от нефтеналивного тан-
кера «FSO SAFER», на что требуется еще порядка 
20 млн долл. США. Учитывая непосредственную 
опасность, которую представляет собой танкер, 
трудности с поступлением средств стали для всех 
большой неожиданностью. Эти 20 млн долл. США 
должны поступить в самое ближайшее время для 
того, чтобы обеспечить безопасное хранение неф-
ти сейчас, что является центральным элементом 
более масштабного плана по замене устаревшего 
танкера. Стоимость всего плана, составляющая 
около 144 млн долл. США, выглядит не такой зна-
чительной в сопоставлении с теми миллиардами, 
которые придется потратить, когда в танкере «FSO 
SAFER» в конечном итоге откроется течь или когда 
он взорвется.

Финансирование заканчивается и у Механиз-
ма Организации Объединенных Наций по проверке 
и досмотру для Йемена, созданного в 2016 году для 

содействия коммерческому импорту в Йемен. Если 
сегодняшняя ситуация не изменится, его работа бу-
дет остановлена в сентябре, что сделает функциони-
рование и без того ослабленных цепочек поставок 
продовольствия, топлива и других товаров первой 
необходимости еще более нестабильным. Для под-
держания работы Механизма с сентября до конца 
года ему требуются 3,5 млн долл. США. Механизм 
является ключевым партнером в деле выполнения 
обязательства Совета Безопасности содействовать 
коммерческому импорту в Йемен. Он также сыграл 
важную роль в успешном возобновлении импорта 
топлива через порт Эль-Ходейда в рамках действу-
ющего перемирия.

В настоящее время обсуждаются многие из 
тех проблем, о которых я только что рассказала. 
Несколько недель назад высокопоставленные долж-
ностные лица из стран-доноров и специализиро-
ванных учреждений провели встречу в Брюсселе, 
чтобы проанализировать проблемы, стоящие перед 
мер Йеменом. Ее участники, в частности, призва-
ли к улучшению доступа, активизации работ по 
разминированию, повышению качества программ, 
более тщательному мониторингу рисков голода, 
расширению поддержки развития и усилению ин-
формационно-пропагандистской работы. С этим 
невозможно не согласиться. Мы также надеемся на 
доступность политических и финансовых ресур-
сов для принятия мер, которые, по нашему общему 
мнению, требуются в первую очередь. Гуманитар-
ные учреждения только что завершили независи-
мую оценку мер гуманитарного реагирования в Йе-
мене с 2015 года по 2021 год. Данные этого анализа 
подтверждают, что благодаря этим мерам удалось 
спасти жизни людей и избежать полного коллапса 
в предоставлении основных услуг, но также указы-
вают на наличие серьезных недостатков, таких как 
качество программ, проблемы с данными и другие 
проблемы. Мы уже работаем над решением многих 
из этих проблем и готовы к сотрудничеству в этой 
работе со всеми нашими йеменскими и междуна-
родными партнерами. В ближайшие месяцы этому 
вопросу будет уделено основное внимание.

Я хочу закончить свое выступление на обна-
деживающей ноте. Перемирие предоставляет ред-
кую возможность навсегда положить конец кризи-
су в Йемене. Неотъемлемой частью использования 
этой возможности должны стать усилия по удов-
летворению и в конечном счете сокращению гума-
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нитарных потребностей. Мы должны были прийти 
на помощь Раисе. Давайте постараемся больше не 
допустить подобной ужасной трагедии.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу Мсуйю за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Коро-
левство) (говорит по-английски): Прежде всего я хо-
тела бы поблагодарить Специального посланника 
Генерального секретаря и помощника Генерального 
секретаря по гуманитарным вопросам и заместите-
ля Координатора чрезвычайной помощи Управле-
ния по координации гуманитарных вопросов за их 
сообщения. Выражаю им и Организации Объеди-
ненных Наций в целом признательность за их по-
стоянные усилия по обеспечению долгосрочного и 
прочного мира в Йемене.

Мы приветствуем положительное влияние на 
жизнь йеменского народа продолжающегося сниже-
ния уровня насилия в результате перемирия и про-
гресса в осуществлении мер укрепления доверия. 
Приветствуем многосторонний процесс, о котором 
рассказал Специальный посланник, и предложения 
г-жи Мсуйи по восстановлению экономики. Пере-
мирие и меры укрепления доверия являются важ-
ными первыми шагами, но, как мы уже говорили 
об этом ранее, для построения устойчивого мира 
потребуется наметить смелые цели и добиться про-
гресса по широкому кругу вопросов, в том числе на 
экономическом и военном направлениях, а также в 
разблокировании дорог по всему Йемену. Мы также 
приветствуем новость о том, что Военный коорди-
национный комитет собирается ввести в практику 
проведение ежемесячных заседаний для рассмо-
трения ключевых событий, вызывающих озабочен-
ность. Я хотела бы остановиться, в частности, на 
следующих трех моментах.

Во-первых, Соединенное Королевство по-
прежнему обеспокоено гуманитарными и более 
широкими социальными и экономическими послед-
ствиями продолжающегося закрытия дорог вокруг 
Таиза. Мы присоединяемся к призывам Специаль-
ного посланника ко всем сторонам координировать 
свои усилия для скорейшего достижения согла-
шения об открытии основных дорог и успешного 
устранения этой проблемы.

Во-вторых, что касается разминирования, то 
мы приветствуем сообщения о сокращении с нача-
ла перемирия числа жертв среди гражданского на-
селения. Но, как сказал Специальный посланник, 
наземные мины и неразорвавшиеся боеприпасы 
уносят все больше жизней гражданских лиц, в том 
числе детей. Расширение гуманитарного доступа 
позволит Миссии Организации Объединенных На-
ций по поддержке осуществления Соглашения по 
Ходейде защитить некоторых из наиболее уязви-
мых йеменцев. Поэтому мы по-прежнему призыва-
ем все стороны поддержать работы по разминиро-
ванию, ведущиеся на всей территории Йемена.

В-третьих, что касается нехватки продоволь-
ствия, то глобальный рост цен на сырьевые товары, 
о котором говорили и Специальный посланник, и 
помощник Генерального секретаря, означает рост 
масштабов дефицита продовольствия, недоедания 
и даже голода в Йемене. Цены на продукты питания 
уже достигли рекордно высокого уровня. Поэто-
му мы присоединяемся к призыву г-жи Мсуйи ко 
всем донорам немедленно обеспечить поступление 
средств, чтобы уменьшить страдания.

Соединенное Королевство также по-
прежнему обеспокоено угрозой, связанной с не-
фтеналивным танкером «FSO SAFER» и с отсут-
ствием достаточного финансирования чрезвы-
чайной операции Организации Объединенных 
Наций. За бездействие придется заплатить высо-
кую цену. Соединенное Королевство объявило о 
выделении 5 млн долл. США на реализацию пла-
на Организации Объединенных Наций, и мы при-
зываем другие страны перечислить недостающие 
20 млн долл. США, чтобы сформировать необхо-
димые условия для начала чрезвычайной операции 
по устранению угрозы серьезного гуманитарного и 
экологического ущерба.

В заключение настоятельно призываем сто-
роны и впредь демонстрировать лидерские каче-
ства для наращивания позитивной динамики с це-
лью добиться прогресса и сделать достижение мира 
и стабильности своей первостепенной задачей. По 
словам Специального посланника, это лучшая за 
многие годы возможность обеспечить мир.

Г-н Дай Бин (Китай) (говорит по-китайски): 
Я благодарю Специального посланника Грундбер-
га и помощника Генерального секретаря Джойс 
Мсуйю за их сообщения. 



S/PV.9088 Положение на Ближнем Востоке 11/07/2022

8/24 22-41761

Кроме того, приветствую участие в сегод-
няшнем заседании Постоянного представителя 
Йемена. 

Перемирие в Йемене сохраняется уже какое-
то время, однако ситуация с безопасностью и гу-
манитарная ситуация продолжают улучшаться. В 
ходе состоявшегося в Аммане третьего заседания 
Военного координационного комитета правитель-
ство Йемена, хуситы и коалиционные силы еще 
раз заявили о своем твердом намерении соблюдать 
перемирие. Китай приветствует такое развитие со-
бытий. Наша страна высоко оценивает выдающи-
еся усилия Специального посланника Грундберга 
в этом направлении и надеется, что стороны кон-
фликта в Йемене будут и далее сотрудничать с ним 
в его усилиях по сохранению и выполнению согла-
шения о перемирии. 

Необходимо как можно скорее открыть дви-
жение по дорогам в Таизе. Для этого Специальный 
посланник Грундберг предложил несколько воз-
можных решений, на базе которых заинтересован-
ные стороны должны активизировать консультации 
друг с другом, достичь компромисса и постараться 
как можно скорее прийти к взаимопониманию с це-
лью облегчить бедственное гуманитарное положе-
ние сотен тысяч жителей Таиза.

Срок перемирия в Йемене истекает 2 августа 
этого года. В его продлении заинтересованы все 
йеменцы и все международное сообщество. А так-
же все стороны в Йемене. Китай надеется, что они 
укрепят свою политическую волю, будут придер-
живаться курса на политическое урегулирование, 
активно добиваться продления срока перемирия и 
совместно работать над прочным урегулированием 
ситуации в Йемене.

Йемен переживает самый тяжелый продо-
вольственный кризис за последние годы. Более 
19 миллионов человек сталкиваются с угрозой го-
лода, и гуманитарная обстановка крайне тяжелая. 
Помимо того, на сегодняшний день план по удов-
летворению гуманитарных потребностей в Йемене 
профинансирован лишь на 27 процентов. Работа 
Механизма Организации Объединенных Наций по 
контролю и инспекциям, а также многочисленные 
гуманитарные проекты Организации Объединен-
ных Наций вскоре будут приостановлены или сокра-
щены по причине недостаточного финансирования. 

Китай приветствует неустанные усилия Ор-
ганизации Объединенных Наций и соответству-
ющих учреждений по улучшению гуманитарной 
ситуации в Йемене и призывает международное 
сообщество и дальше выделять средства для этой 
страны, выполнять свои обязательства по предо-
ставлению ей помощи и наращивать объемы фи-
нансирования с целью добиться улучшения как 
гуманитарной ситуации, так и ситуации с безопас-
ностью. Все стороны в Йемене должны активно со-
трудничать в проведении гуманитарных операций 
и обеспечивать гуманитарный доступ. Несколько 
дней назад Саудовская Аравия объявила о своем 
намерении инвестировать 400 млн долл. США на 
осуществление в Йемене проектов в области разви-
тия, что, на мой взгляд, поможет Президентскому 
руководящему совету запустить свою программу 
восстановления экономики.

Объявление территории порта Ходейда от-
крытой и демилитаризованной зоной имеет ре-
шающее значение для улучшения гуманитарной 
ситуации в Йемене. Мандат Миссии Организации 
Объединенных Наций по поддержке осуществле-
ния Соглашения по Ходейде истекает 15 июля это-
го года. Китай выступает за сохранение активной 
роли Миссии в поддержании гражданского статуса 
порта Ходейда и в проведении мероприятий, свя-
занных с разминированием. Миссия является важ-
ным механизмом Организации Объединенных На-
ций в Йемене и должна играть соответствующую 
роль в свете изменений в ситуации на местах.

Г-н Миллс (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Благодарю Специального 
посланника Грундберга и помощника Генерально-
го секретаря Мсуйю. Мы признательны им и их со-
трудникам за их приверженность улучшению усло-
вий жизни йеменцев.

С удовлетворением отмечаем тот факт, что 
перемирие в Йемене по-прежнему соблюдается. 
Это привело к значительному сокращению масшта-
бов насилия и улучшению свободы передвижения. 
В результате возник импульс к достижению мира. 
Тем не менее, как отметил Специальный послан-
ник, мы должны поддерживать и поощрять этот 
прогресс. Для этого необходимо, чтобы все сторо-
ны пришли к компромиссу.

На сегодняшний день наша позиция очевид-
на. Совет Безопасности должен призвать стороны 
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конфликта продолжать делать выбор в пользу мира, 
а не насилия, и в полной мере соблюдать условия 
перемирия. Мы отмечаем значительное лидерство 
и гибкость, продемонстрированные правитель-
ством Йеменской Республики для возобновления 
воздушного сообщения с Саной и налаживания по-
ставок топлива в северную часть страны. 

К сожалению, как мы уже слышали, хуси-
ты не предприняли встречных шагов в отношении 
Таиза — города, который уже семь лет находится 
практически на осадном положении. Присоединя-
емся к другим ораторам в их призыве к хуситам 
продемонстрировать свою приверженность мирно-
му процессу под руководством Организации Объ-
единенных Наций и значительно улучшить доступ 
в Таиз. Это позволит облегчить страдания людей 
и предоставить десяткам тысяч гражданских лиц 
доступ к товарам первой необходимости и возмож-
ность увидеть своих близких. 

Для сохранения нынешнего перемирия не-
обходимо немедленно принять меры к открытию 
движения по дорогам, ведущим в Таиз. Это также 
поможет подготовить почву для заключения более 
всеобъемлющего и более прочного соглашения, 
которое позволит мобилизовать больший объем 
ресурсов, стабилизировать ситуацию и предоста-
вить более широкие возможности всем йеменцам. 
Заключение этого соглашения может помочь на 
долгие годы положить конец боевым действиям и 
запустить процесс объединения йеменцев, чтобы 
все жители страны могли вместе строить общее 
светлое будущее.

Помимо урегулирования проблем в Таизе 
все стороны должны быть готовы к полному и кон-
структивному участию в политических перегово-
рах под руководством Организации Объединенных 
Наций. Только путем общенационального урегули-
рования с помощью политических средств можно 
добиться прочного мира в Йемене. Такой политиче-
ский процесс должен быть инклюзивным и учиты-
вать голоса женщин, представителей гражданско-
го общества и участников маргинализированных 
групп и их призывы к справедливости и наказанию 
виновных.

Соединенные Штаты полностью поддержива-
ют усилия Специального посланника Грундберга. 
Мы благодарим Саудовскую Аравию за проявлен-
ную ею инициативу в ходе согласования и выполне-

ния условий перемирия и по-прежнему признатель-
ны Оману за его важную роль в этом процессе. Так-
же высоко оцениваем конструктивную роль Иор-
дании и Египта, которые открыли свои аэропорты 
для рейсов из Саны. Необходимо продолжить эту 
важную работу на региональном и международном 
уровнях.

Требуем, чтобы хуситы безоговорочно и не-
замедлительно освободили нынешних или бывших 
сотрудников из числа местных жителей, принятых 
на работу Соединенными Штатами и Организацией 
Объединенных Наций, которые были заключены в 
тюрьму в Сане. Хуситам давно пора отказаться от 
такого возмутительного поведения. Кроме того, на-
поминаем всем сторонам об их обязательствах по 
международному гуманитарному праву и призыва-
ем их уважать права человека и основные свободы 
всех жителей Йемена.

Приветствуем новость о том, что правитель-
ство Йеменской Республики и Саудовская Аравия в 
настоящее время ускоренно реализуют проекты в 
области развития, экономики и поставок электроэ-
нергии. Эта поддержка станет подспорьем в важной 
работе Президентского руководящего совета, на-
правленной на повышение качества базовых услуг 
и экономической стабильности. Призываем других 
членов международного сообщества и наших ре-
гиональных партнеров поддержать усилия Пре-
зидентского руководящего совета. Соединенные 
Штаты согласны с выступившими до меня оратора-
ми в том, что доноры должны немедленно принять 
меры, чтобы предотвратить экономическую, гума-
нитарную и экологическую катастрофу в Красном 
море. Требуется всего 20 млн долл. США, чтобы 
предотвратить катастрофический по своим масшта-
бам разлив нефти из нефтеналивного танкера «FSO 
SAFER», который обойдется странам в регионе и 
за его пределами в десятки миллиардов долларов 
США, которые пойдут на покрытие расходов на 
очистку территории и возмещение упущенной вы-
годы. Сейчас самое время начать действовать, ведь 
осенью угроза разлива значительно возрастет.

Доноры, в том числе представители частно-
го сектора, должны прямо сейчас проявить ини-
циативу и профинансировать проект Организа-
ции Объединенных Наций по оказанию помощи 
в чрезвычайной ситуации. Также настоятельно 
призываем немедленно оказать финансовую под-
держку Механизму Организации Объединенных 
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Наций по контролю и инспекциям для Йемена, что-
бы устранить нехватку финансирования в размере 
3,5 млн долл. США в этом году, что крайне необхо-
димо для налаживания беспрепятственного ввоза 
коммерческих товаров в Йемен. В начале этого года 
Соединенные Штаты выделили 1 млн долл. США 
на поддержание работы Механизма Организации 
Объединенных Наций по контролю и инспекциям, 
и мы призываем других доноров последовать на-
шему примеру. Сегодня мы также заявляем о том, 
что выступаем за продление мандата Миссии Орга-
низации Объединенных Наций по поддержке осу-
ществления Соглашения по Ходейде.

В заключение следует отметить, что в послед-
ние месяцы был достигнут наиболее значительный 
за последние годы прогресс в установлении мира 
в Йемене. Однако для обеспечения прочного мира 
все стороны должны предпринять конкретные дей-
ствия, демонстрирующие их приверженность этой 
цели. Международное сообщество должно быть го-
тово поддержать эти усилия и при этом обеспечить 
привлечение всех сторон к ответственности за их 
действия.

Г-н Гупта (Индия) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального посланника Ханса Грунд-
берга и помощника Генерального секретаря Джойс 
Мсуйю за их сообщения.

Продление общенационального перемирия 
способствует значительному снижению интенсив-
ности боевых действий на линии фронта. Соответ-
ствующие стороны обязаны обеспечивать соблюде-
ние перемирия и добиваться его преобразования в 
прочный и длительный режим прекращения огня. 
Перемирие также способствует смещению акцента 
с военной сферы и привлечению столь необходи-
мого внимания к политическим и экономическим 
аспектам конфликта. Высоко оцениваем усилия 
Специального посланника Организации Объеди-
ненных Наций по взаимодействию со сторонами в 
целях осуществления и консолидации всех мер, со-
гласованных в рамках соглашения о перемирии, и 
продвижения к политическому диалогу.

Решающее значение для сохранения переми-
рия имеет всестороннее и конструктивное соблюде-
ние его условий. Высоко оцениваем значительный 
прогресс, достигнутый в доставке топлива в порт 
Ходейда и открытии аэропорта Саны, однако отме-
чаем, что процесс открытия дорог в Таизе до сих 

пор не сдвинулся с мертвой точки. Йеменцы слиш-
ком долго страдают от последствий закрытия до-
рог. Скорейший прогресс в открытии магистраль-
ных дорог, ведущих в эти мухафазы, является неот-
ложным гуманитарным императивом. Призываем 
«Ансар Аллах» к добросовестным переговорам, с 
тем чтобы в срочном порядке достичь соглашения 
по этому вопросу.

Кроме того, перемирие дает возможность 
увеличить объем гуманитарной помощи нуждаю-
щемуся в ней населению Йемена. Вместо этого мы 
наблюдаем сокращение масштабов операций по 
оказанию помощи в связи с серьезными пробелами 
в финансировании, что еще больше усугубляется 
глобальным ростом цен на товары. Если ситуация, 
вызванная низким уровнем финансирования, не 
будет оперативно урегулирована, такая нехватка 
средств может привести к дальнейшему сокраще-
нию гуманитарной помощи в Йемене, в том числе 
продовольственной. Это лишит миллионы йемен-
цев, особенно детей, доступа к достаточному пита-
нию и продовольствию.

В целях смягчения последствий, вызван-
ных изменениями в предложении на мировых то-
варных рынках и их негативным воздействием на 
продовольственную безопасность, а также в целях 
выполнения наших давних обязательств перед гло-
бальным Югом Индия оказывает финансовую по-
мощь нуждающимся в ней странам и поставляет им 
продовольственное зерно. За последние три меся-
ца мы экспортировали в Йемен более 250 000 тонн 
пшеницы. В этой связи я хотел бы поблагодарить 
помощника Генерального секретаря Мсуйю за то, 
что она отметила этот вклад с нашей стороны в сво-
ем сегодняшнем сообщении.

Кроме того, важно обеспечивать граждан-
ский характер портов в мухафазе Ходейда с точки 
зрения продовольственной безопасности, посколь-
ку эти порты остаются главным каналом поставок в 
Йемен продовольствия и других товаров первой не-
обходимости. В этой связи Индия выступает за вы-
работку для Миссии Организации Объединенных 
Наций по поддержке осуществления Соглашения 
по Ходейде более эффективного мандата, который 
позволит Миссии осуществлять деятельность по 
наблюдению в этих портах и сообщать об их воз-
можном использовании в военных целях.
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Для устойчивого преодоления этого гумани-
тарного кризиса необходимо принять конкретные 
экономические меры, которые принесут пользу 
народу Йемена. Мы неизменно подчеркиваем не-
обходимость восстановления функционирования 
ключевых сегментов экономики Йемена и преодо-
ления ее раздробленности. Отмечаем усилия Пре-
зидентского руководящего совета по решению этих 
проблем. Международное сообщество должно под-
держать правительство Йемена, с тем чтобы помочь 
ему преодолеть эти трудности.

Мы также обеспокоены ростом числа напа-
дений, ответственность за которые, по сообщени-
ям, несет «Аль-Каида» на Аравийском полуострове 
(АКАП). Несмотря на перемирие и изменившую-
ся военную динамику, АКАП активно использует 
конфликт в Йемене в своих целях и представляет 
собой значительную угрозу миру и стабильности в 
стране, во всем регионе и за его пределами. Совет 
должен продолжать уделять внимание этой кон-
кретной угрозе.

Единственным устойчивым путем разреше-
ния этого конфликта является мирное и согласо-
ванное путем переговоров политическое урегули-
рование под руководством самих йеменцев и при 
их непосредственном участии, ориентированное на 
обеспечение благополучия всех жителей Йемена и 
отвечающее их законным чаяниям. Призываем все 
стороны активно сотрудничать со Специальным 
посланником Организации Объединенных Наций в 
его усилиях по достижению устойчивого политиче-
ского урегулирования.

Общенациональное перемирие и другие не-
давние события в Йемене возродили надежду жите-
лей Йемена на то, что этот конфликт, разрушающий 
их жизнь в течение последних семи лет, может в 
скором времени закончиться. Мы должны гаранти-
ровать, что в этот раз Совет их не подведет.

Г-жа Бонго (Габон) (говорит по-французски): 
Я благодарю Специального посланника Ханса 
Грундберга и помощника Генерального секретаря 
Джойс Мсуйю за их вдохновляющие сообщения.

Приветствую участие в этом заседании По-
стоянного представителя Йемена.

Перемирие, которое 2 июня было продлено 
еще на два месяца, представляет собой положи-
тельный шаг на пути к прекращению огня, к чему 

стремится международное сообщество и чего ждет 
гражданское население Йемена. Действительно, 
важно напомнить, что для достижения мира в Йе-
мене решающее значение имеет политическое уре-
гулирование посредством инклюзивного и устой-
чивого диалога, в котором должны принимать кон-
структивное участие соответствующие стороны в 
разных уголках страны.

Что касается свободы передвижения в стране, 
то мы настоятельно призываем стороны работать 
над достижением соглашения об открытии дорог, 
особенно в мухафазе Таиз.

Осуждаем продолжающееся насилие, ко-
торое подрывает перемирие и ситуацию в плане 
безопасности на местах. Со 2 апреля в результате 
ракетных обстрелов и нападений с применением 
беспилотных летательных аппаратов и самодель-
ных взрывных устройств, а также развертывания 
вооруженных сил было убито и ранено большое 
число гражданских лиц и военнослужащих. Эти 
непрекращающиеся нарушения перемирия ставят 
под угрозу мирный процесс в Йемене. Настоятель-
но призываем все стороны прекратить боевые дей-
ствия, проявлять максимальную сдержанность и 
соблюдать все условия перемирия, заключенного 
при посредничестве Организации Объединенных 
Наций.

Мы по-прежнему обеспокоены разрушитель-
ными последствиями, к которым приводят в период 
перемирия наземные мины и другие взрывоопас-
ные пережитки войны и от которых страдает граж-
данское население, особенно дети. Последствия 
использования наземных мин многочисленны и 
включают требующие долговременного лечения 
ранения, а также тяжелые психологические травмы.

Наша делегация также озабочена нападени-
ями на гуманитарных работников, действующих 
в интересах благополучия населения в различных 
регионах страны, и попытками их похищения. При-
зываем к соблюдению норм международного гума-
нитарного права и освобождению всех сотрудников 
Организации Объединенных Наций и других гума-
нитарных работников, похищенных в Йемене.

Гуманитарная ситуация в Йемене остается 
тревожной. Ситуацию с дефицитом продовольствия 
в стране усугубляет сочетание факторов безопас-
ности и экономических и социальных факторов, 
включая обесценение валюты, инфляцию цен на 
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товары, отсутствие услуг и рабочих мест, нехват-
ку воды и сокращение объема помощи. Миллионы 
женщин и детей нуждаются в продовольственной 
помощи в целях борьбы с растущими в Йемене го-
лодом и недоеданием. Хотя нам хорошо известно о 
взаимосвязи между вооруженными конфликтами и 
отсутствием продовольственной безопасности, ко-
торая подразумевает, что первый фактор приводит 
к усугублению второго, голод также может приво-
дить к дестабилизации обстановки в плане безопас-
ности. В этой связи для того, чтобы положить конец 
дальнейшему раскручиванию этой спирали, перво-
степенное значение имеет решительная поддержка 
со стороны международного сообщества.

Что касается положения йеменских женщин, 
которые все чаще подвергаются дискриминации, то 
мы осуждаем ограничения, с которыми им прихо-
дится сталкиваться. Женщины, которые оказывают 
гуманитарную помощь, также должны иметь воз-
можность передвигаться без сопровождения муж-
чин, тем более что такая мера значительно затруд-
няет распределение помощи в стране.

Что касается нефтеналивного танкера «FSO 
SAFER», то мы отмечаем, что операция по экстрен-
ной перекачке нефти в целях ее выгрузки с судна до 
сих пор не началась из-за недостаточного финанси-
рования. Призываем к более активной мобилизации 
усилий международного сообщества, с тем чтобы 
избежать масштабной экологической и гуманитар-
ной катастрофы.

Наконец, вновь заявляем о своей поддержке 
неустанных усилий Специального посланника Хан-
са Грундберга и помощника Генерального секре-
таря Джойс Мсуйи по поддержанию диалога меж-
ду сторонами и оказанию гуманитарной помощи 
гражданскому населению Йемена.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Благодарим Специального посланника Генераль-
ного секретаря по Йемену Ханса Грундберга и по-
мощника Генерального секретаря Джойс Мсуйю за 
доклады о развитии политической и гуманитарной 
обстановки в Йемене.

Вынуждены констатировать, что политиче-
ская обстановка в этой стране вошла в период стаг-
нации. Темпы йеменского урегулирования, которые 
мы могли наблюдать в течение последнего време-
ни, замедляются. С момента июньского продления 
перемирия между Президентским руководящим со-

ветом и движением «Ансар Аллах» прошел уже ме-
сяц, но значительных подвижек с тех пор не было. 
Предыдущий опыт наглядно продемонстрировал, 
что стороны в принципе способны прийти к со-
глашению. Надеемся на преодоление разногласий и 
укрепление их взаимного доверия друг к другу.

К сожалению, вопрос вокруг открытия транс-
портного сообщения с городом Таиз до сих пор «в 
тупике». В этой связи хотели бы отметить, что от-
сутствие гибкости у сторон может вылиться в оче-
редной виток взаимных обвинений. С другой сто-
роны, любые дополнительные уступки, даже не-
большие, продемонстрировали бы их стремление 
к долгосрочному политическому урегулированию.

Тем не менее вселяет оптимизм тот факт, что 
межйеменский диалог продолжается и что сторо-
ны воздерживаются от ведения боевых действий. 
«Сползания» к новой конфронтации пока не произо-
шло. Однако баланс крайне хрупок: одно неверное 
движение может аннулировать весь достигнутый 
прогресс и откатить страну назад, к хаосу войны. 
Приветствуем продолжающуюся работу военно-ко-
ординационного комитета по соблюдению условий 
перемирия в Аммане с участием представителей 
всех сторон конфликта.

Поддерживаем усилия Ханса Грундберга, 
который даже в сложившихся обстоятельствах не 
оставляет попыток помочь сторонам прийти к со-
гласию и нащупать ростки позитива. Призываем 
все стороны активно подключиться к посредниче-
ским усилиям Специального посланника. Как мы 
уже неоднократно говорили, Ханс, Вы можете рас-
считывать на нашу помощь.

Мы продолжаем оказывать максимально воз-
можное содействие посредничеству Организации 
Объединенных Наций в Йемене, в том числе через 
контакты со всеми политическими силами страны 
и заинтересованными сторонами. Активно побуж-
даем их проявлять конструктивный подход и готов-
ность к компромиссам при рассмотрении разногла-
сий. Повторяем, что для достижения этих целей не 
существует иной альтернативы, кроме всеохваты-
вающего инклюзивного межйеменского диалога.

Предметом особой тревоги остается крайне 
тяжелое социально-экономическое положение в Йе-
мене. Деградирующую ситуацию в стране характе-
ризуют как крупнейшую гуманитарную катастро-
фу. Вновь подчеркиваем острую необходимость 
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снятия всех ограничений на доставку в Йемен то-
варов первой необходимости. Продовольствие, ме-
дикаменты и иные нужные йеменцам вещи долж-
ны быть им доступны на недискриминационной 
основе.

В этом месяце истекает мандат Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по поддержке 
осуществления Соглашения по Ходейде. Поддер-
живаем его техническое продление. Считаем рабо-
ту Миссии крайне важной в конфигурации между-
народных усилий по йеменскому урегулированию. 
При этом нынешняя крайне деликатная ситуация 
вряд ли располагает к «перетасовке» стоящих перед 
Миссией задач, для этого можно найти более спо-
койный период.

В заключение хотел бы отметить, что ситуа-
ция в Йемене напрямую затрагивает регион Ближ-
него Востока, Персидского залива и Красного моря. 
В интересах общерегиональной деэскалации при-
зываем международное сообщество к конструктив-
ному взаимодействию в интересах продвижения 
мира и стабильности во всем ближневосточном ре-
гионе, в том числе на основе резолюции 598 (1987) 
Совета Безопасности. Не теряет свою актуальность 
российская концепция коллективной безопасно-
сти в зоне Персидского залива, предполагающая 
инклюзивный и коллективный подход к решению 
проблем.

Г-н Абу Шахаб (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Я благодарю г-на 
Ханса Грундберга за его сообщение и его усилия 
по достижению политического урегулирования йе-
менского кризиса. Я также благодарю г-жу Джойс 
Мсуйю за ее подробное сообщение.

Прежде всего мы хотели бы отметить, что 
приветствуем продолжение перемирия и догово-
ренность о его укреплении на период праздника Ид 
аль-Адха. Мы надеемся на развитие достигнутого 
прогресса, с тем чтобы добиться постоянного и все-
объемлющего перемирия.

Кроме того, на данном этапе необходимо со-
средоточиться на достижении прогресса в ходе кон-
сультаций по вопросам безопасности и экономиче-
ским вопросам в целях сохранения спокойствия и 
укрепления доверия и одновременно с этим прила-
гать усилия для устранения всех факторов, препят-
ствующих началу всеобъемлющих консультаций 

по выработке политического решения, которое по-
ложит конец йеменскому кризису.

Несмотря на сохранение перемирия, мы вы-
ражаем осуждение в связи с тем, что жители Таи-
за, находящегося в осаде уже более семи лет, по-
прежнему страдают от коллективного наказания: 
хуситы продолжают блокировать основные дороги, 
ведущие в город. По этой причине мирные гражда-
не и грузовые автомобили вынуждены пользовать-
ся более длинными и опасными маршрутами.

Мы надеялись, что Специальный посланник 
сообщит нам в своем выступлении позитивные но-
вости для более чем 4 миллионов жителей этого 
осажденного города. Выражаем сожаление в связи 
с тем, что хуситы до сих пор отвергают предложе-
ния Организации Объединенных Наций, несмотря 
на несколько раундов консультаций в Аммане, а 
также визит Специального посланника в Сану и 
Маскат для встречи с представителями хуситов на 
переговорах. Неуступчивость хуситов вызывает 
серьезную озабоченность, поскольку такой подход 
подрывает перспективы устойчивого мира и сводит 
на нет наши усилия. Поэтому мы требуем, чтобы 
боевики-хуситы немедленно сняли ограничения на 
передвижение в отношении Таиза и проявили гиб-
кость в ходе всех консультаций, которые проводят-
ся под руководством Организации Объединенных 
Наций.

Рассчитываем на продление мандата Миссии 
Организации Объединенных Наций по поддержке 
осуществления Соглашения по Ходейде. Надеемся, 
что законные опасения правительства Йемена, свя-
занные с аспектами урегулирования и многочис-
ленными сообщениями о милитаризации портов, 
будут приняты во внимание. В данном контексте 
подчеркиваем, что хуситы должны прекратить дей-
ствия, ведущие к эскалации ситуации, включая за-
пуск беспилотных летательных аппаратов и ракет 
по гражданским районам. Боевики-хуситы должны 
осознать, что военного способа урегулирования 
йеменского кризиса не существует и что един-
ственный способ двигаться вперед — это мирное 
урегулирование.

Кроме того, необходимо уделять приоритет-
ное внимание мерам по защите гражданского насе-
ления, которые включают прекращение всех нару-
шений условий перемирия и расчистку территории 
Йемена от мин и их остатков. Согласно докладам 
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Организации Объединенных Наций, в период с 
начала перемирия мины, как ни прискорбно, по-
прежнему становятся причиной гибели и ранений 
большого числа людей. В этой связи мы выражаем 
признательность Центру гуманитарной и чрезвы-
чайной помощи им. короля Сальмана за ликвида-
цию почти 350 000 взрывоопасных пережитков во-
йны в рамках проекта «MASAM». Важные гумани-
тарные усилия такого рода способствуют спасению 
огромного числа людей в то время, когда боевики-
хуситы пренебрегают безопасностью населения, 
наносят ущерб и осуществляют разрушительные 
действия по всему Йемену. Мы также подчеркива-
ем срочную необходимость принятия мер в связи с  
нефтяным танкером «FSO SAFER», чтобы избежать 
серьезной экологической катастрофы.

Ввиду проблем, стоящих перед Йеменом, 
приветствуем объявление Королевства Саудов-
ская Аравия о выделении финансовых средств 
для реализации проектов в области развития 
на сумму 400 млн долл. США в дополнение к 
200 млн долл. США, выделенным на цели поддерж-
ки электростанций. Объявленный пакет финанси-
рования является частью мер поддержки со сторо-
ны Королевства Саудовская Аравия и Объединен-
ных Арабских Эмиратов на общую сумму более 
3 млрд долл. США, которые включают в том числе 
2 млрд долл. США в качестве саудовско-эмиратско-
го депозита в Центральном банке Йемена в Адене.

В заключение мы хотели бы вновь заявить, 
что поддерживаем усилия, направленные на об-
легчение страданий братского йеменского наро-
да и обеспечение в Йемене безопасности, мира и 
стабильности.

Г-н Кибойно (Кения) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального посланника Ханса Грунд-
берга и помощника Генерального секретаря Джойс 
Мсуйю за их сообщения. Также приветствую уча-
стие в данном заседании представителя Йемена.

Кения отмечает усилия Специального по-
сланника по взаимодействию с заинтересованными 
сторонами, в том числе последнее предложение об 
открытии дорог, ведущих в Таиз. Нас беспокоит, 
что неспособность достичь соглашения может по-
дорвать хрупкое перемирие и поставить под угро-
зу перспективы возобновления этого процесса, а 
также воспрепятствовать открытию дорог в Таизе 
и других провинциях. В связи с этим настоятельно 

призываем хуситов приступить к конструктивному 
взаимодействию и проявить гибкость ради миллио-
нов пострадавших йеменцев.

Кения приветствует продолжающееся вза-
имодействие с координаторами сторон в Военном 
координационном комитете. Подчеркиваем необхо-
димость ведения сторонами такого диалога в целях 
выполнения своих обязательств по соблюдению 
нынешнего режима перемирия, в том числе путем 
дальнейшего прекращения всех наступательных 
операций внутри и за пределами Йемена, а также 
законсервирования нынешних военных позиций на 
местах.

Серьезную тревогу вызывает рост числа ин-
цидентов с взрывными устройствами в связи с тем, 
что все больше людей переезжают в ранее милита-
ризованные зоны. Жертвами такого оружия неизби-
рательного действия становятся наиболее уязвимые 
слои населения, например женщины и дети. Крайне 
важной для решения этой проблемы остается роль 
Миссии Организации Объединенных Наций по 
поддержке осуществления Соглашения по Ходейде 
по координации деятельности, связанной с разми-
нированием, с участием сторон и учреждений Ор-
ганизации Объединенных Наций в Ходейде.

Несмотря на определенные успехи на поли-
тическом фронте, добиться ощутимого улучшения 
экономической, гуманитарной ситуации и ситуа-
ции в плане безопасности пока не удалось. Действи-
тельно, как подчеркнула сегодня утром помощник 
Генерального секретаря Мсуйя, ситуация вызыва-
ет серьезную обеспокоенность, особенно с учетом 
того, что в этот сложный период Всемирная продо-
вольственная программа сворачивает программы 
продовольственной помощи.

Очевидно, что в ближайшей перспективе экс-
тренная гуманитарная помощь будет играть реша-
ющую роль. Вместе с тем необходим более праг-
матичный подход к осуществлению программ гу-
манитарной деятельности для обеспечения устой-
чивости и жизнестойкости. С этой целью следует: 
во-первых, рассмотреть вопрос об активизации 
усилий, направленных на поддержку развития 
сельскохозяйственного производства, создания 
сельскохозяйственных источников средств к суще-
ствованию и обеспечения продовольственной без-
опасности, с тем чтобы уменьшить зависимость от 
импорта продовольствия; во-вторых, поддержать 
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переход от гуманитарной помощи к помощи в целях 
развития с целью смягчить последствия нехватки 
гуманитарного финансирования; в-третьих, акти-
визировать усилия по миростроительству для уста-
новления прочного мира, что будет способствовать 
созданию условий, благоприятствующих ведению 
йеменцами законной предпринимательской дея-
тельности и их участию в развитии страны.

Поскольку Йемен в значительной степени за-
висит от импорта, решающее значение для выпол-
нения резолюции 2216 (2015) имеет работа Меха-
низма Организации Объединенных Наций по кон-
тролю и инспекциям, которая обеспечивает беспре-
пятственное прохождение коммерческих товаров и 
судов, заходящих в порты Ходейда и эс-Салиф. К 
сожалению, Миссия испытывает проблемы с фи-
нансированием. В связи с этим призываем между-
народное сообщество делать щедрые взносы для 
обеспечения работы Миссии.

Что касается ситуации с нефтяным танкером 
«FSO SAFER», то мы высоко оцениваем сделанные 
на сегодняшний день взносы, а также неустанную 
работу Организации Объединенных Наций по при-
влечению доноров и призываем более активно со-
вершать пожертвования на цели проведения экс-
тренной операции, пока есть такая возможность.

В заключение Кения подтверждает свою го-
товность поддерживать текущие усилия Организа-
ции Объединенных Наций в поддержку установле-
ния всеобъемлющего и прочного мира и стабиль-
ности под руководством и при непосредственном 
участии народа Йемена.

Г-жа Буэнростро Массьё (Мексика) (говорит 
по-испански): Благодарю Специального посланника 
Ханса Грундберга и помощника Генерального се-
кретаря Джойс Мсуйю за их выступления. Привет-
ствую также участие в этом заседании Совета Без-
опасности представителя Йемена.

Прежде всего хочу отметить усилия Специ-
ального посланника и принятое в ходе состоявшего-
ся в Аммане третьего заседания Военного коорди-
национного комитета обязательство поддерживать 
перемирие в Йемене, принимать меры укрепления 
доверия и работать над снижением числа инциден-
тов в ходе оперативной деятельности.

Вместе с тем вызывает обеспокоенность от-
сутствие подвижек по снятию блокады в Таизе, что 

является одним из основных условий перемирия. 
К сожалению, хуситы отвергли обновленное пред-
ложение Специального посланника. Настоятельно 
призываем стороны работать с ним и идти на не-
обходимые уступки в интересах благополучия йе-
менского народа. Кроме того, призываем стороны 
воздержаться от провокационных заявлений, что 
может только навредить переговорам.

С большой обеспокоенностью отмечаем, что 
после нашей последней встречи (см. S/PV.9063) по 
этому вопросу не было достигнуто существенно-
го прогресса в части финансирования операций, 
призванных не допустить экологическую, эконо-
мическую и гуманитарную катастрофу, к которой 
может привести авария на нефтяном танкере «FSO 
SAFER». Не меньшую тревогу вызывает и дефицит 
финансирования Механизма Организации Объеди-
ненных Наций по контролю и инспекциям. За счет 
работы Механизма обеспечивается соблюдение 
введенного Советом оружейного эмбарго и движе-
ние товаров в стране, которая импортирует 90 про-
центов продовольствия и в которой 17,4 млн чело-
век живут в условиях его дефицита.

Несмотря на передышку в виде перемирия 
гуманитарная ситуация в стране продолжает ухуд-
шаться. Вызывает тревогу тот факт, что было полу-
чено лишь 26 процентов средств, необходимых для 
реализации плана гуманитарного реагирования, 
что вынуждает учреждения сворачивать свою де-
ятельность. Кроме того, к ухудшению социально-
экономических условий в стране привели и рост 
цен на основные продукты и обесценение риала. 
Отмечаем усилия, предпринимаемые для повыше-
ния качества экономического управления. В связи 
с этим подчеркиваем, что расширение социально-
экономических прав и возможностей женщин име-
ет решающее значение для достижения этих целей. 
Все просто: страна не может развиваться, если по-
ловина ее экономически активного населения вы-
ключена из процесса.

Между тем продолжается ограничения до-
ступа гуманитарных организаций и по-прежнему 
проводятся кампании по их очернению, что приво-
дит к эскалации насилия в отношении гуманитар-
ных работников. В связи с этим мы настоятельно 
призываем стороны обеспечить полный, безопас-
ный и беспрепятственный доступ гуманитарного 
персонала к нуждающимся в помощи людям в со-
ответствии с обязательствами по международно-
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му гуманитарному праву, а также еще раз осудить 
любые действия по запугиванию гуманитарных 
работников. Мексика призывает также к немедлен-
ному освобождению задержанных гуманитарных 
работников.

В заключение напомню о том, что Мекси-
ка поддерживает решение продлить мандат Мис-
сии Организации Объединенных Наций по под-
держке осуществления Соглашения по Ходейде на 
12 месяцев.

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Благодарю г-на Грундберга и г-жу 
Мсуйю за их выступление.

Режим перемирия сохраняется уже почти три 
месяца и в целом соблюдается сторонами. Крайне 
важно продлить его в следующем месяце, а также 
договориться о долгосрочном общенациональном 
прекращении огня.

Успехи, достигнутые Специальным послан-
ником с начала перемирия, заслуживают высокой 
оценки. В частности, имею в виду обеспечение до-
ступа в порт Ходейды и аэропорт Саны. Отмечаем 
также конструктивный настрой йеменского пра-
вительства. Франция призывает стороны положи-
тельно откликнуться на сбалансированное предло-
жение Специального посланника по Таизу. Хуситы 
должны снять блокаду и вновь открыть главную 
дорогу в город. Стороны должны пойти на необ-
ходимые уступки, потому что жители Таиза и так 
слишком долго страдают.

Несмотря на перемирие, гуманитарная об-
становка остается весьма тревожной. Все стороны 
должны соблюдать международное гуманитарное 
право и права человека и гарантировать гумани-
тарный доступ без каких-либо ограничений. Очень 
важно, чтобы сотрудники Организации Объеди-
ненных Наций могли безопасно передвигаться. Мы 
еще раз призываем к немедленному и безоговороч-
ному освобождению всех задержанных хуситами 
лиц. Что касается нефтеналивного танкера «FSO 
SAFER», то мы призываем государства и предста-
вителей частного сектора выделить финансовые 
средства в ответ на призыв, с которым обратилась 
Организация Объединенных Наций. Если мы хо-
тим избежать катастрофы, нельзя терять время.

Продление перемирия заключает в себе цен-
ную возможность добиться прогресса в вопросах 

безопасности, политики и экономики на основе 
стратегических рамок, предложенных Организа-
цией Объединенных Наций. Помимо обсуждения 
ситуации в Таизе, важно, чтобы йеменцы активно 
участвовали в обсуждении будущего своей страны. 
Пришло время положить конец многолетнему кон-
фликту. Соответствующие международные параме-
тры, указанные в том числе и в резолюциях, при-
нятых Советом Безопасности для урегулирования 
конфликта в Йемене, хорошо известны.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-
английски): Я хотела бы поблагодарить Специаль-
ного посланника Грундберга и помощника Гене-
рального секретаря Мсуйю за их выступления и 
новые сведения.

Прежде всего хочу с удовлетворением отме-
тить сохраняющуюся приверженность сторон ны-
нешнему перемирию, а также проведение третьего 
заседания Военного координационного комитета. В 
такой непростой момент важно продолжать пред-
принимать усилия по укреплению доверия. Необ-
ходимо воспользоваться всеми достигнутыми на 
сегодняшний день успехами, чтобы добиться даль-
нейших результатов для народа Йемена, в том числе 
в вопросе о восстановлении дорожного движения 
в городе Таиз и его окрестностях. Мы благодарим 
г-на Грундберга за предоставленную им информа-
цию на этот счет.

Йеменцы и представители гражданского 
общества четко сформулировали свои потребно-
сти. Призываем обе стороны проявить гибкость и 
воплотить свои обязательства в конкретные дей-
ствия. Мы поддерживаем все усилия Специального 
посланника в рамках многовекторного процесса и 
высоко оцениваем его постоянное взаимодействие 
со сторонами, а также с различными группами, 
лидерами и экспертами в Йемене, в том числе с 
женщинами. Помимо этого важно воспользоваться 
улучшением гуманитарной обстановки в ходе пере-
мирия для содействия скорейшему достижению 
всеобъемлющего политического урегулирования.

Сегодня я хотела бы уделить особое внима-
ние наиболее уязвимым жителям Йемена — детям. 
Мы убедились в том, что перемирие оказывает 
огромное позитивное воздействие на повседневную 
жизнь гражданского населения: за последнее время 
значительно сократилось число жертв среди детей, 
что вселяет надежду на лучшее будущее. Однако 
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почивать на лаврах еще рано. Мы по-прежнему обе-
спокоены продолжающимся гуманитарным кризи-
сом и, в особенности, его влиянием на детей. По 
данным Всемирной продовольственной програм-
мы, более 2 миллионов йеменских детей в возрас-
те до пяти лет, страдающих от острого недоеда-
ния, нуждаются в лечении, а более полумиллиона 
могут умереть, так и не получив медицинской по-
мощи. Нехватка продовольствия по-прежнему слу-
жит причиной для применения подпитывающих 
конфликт в Йемене негативных стратегий выжи-
вания, а именно вовлечения детей в вооруженные 
конфликты и использования других форм детско-
го труда. Подписание представителями движения 
«Ансаруллах» и Организацией Объединенных На-
ций плана действий, направленного на прекраще-
ние и предотвращение вербовки или использования 
детей в вооруженных конфликтах, убийства детей 
или нанесения им увечий, а также нападений на 
школы и больницы, не может не обнадеживать. Не-
обходимо немедленно приступить к осуществле-
нию этого плана. Также подчеркиваем важность ра-
боты по поиску детей, проходящих службу в рядах 
вооруженных сил, и по вызволению их оттуда.

Кроме того, дети особенно уязвимы перед 
угрозой, создаваемой минами и взрывоопасными 
пережитками войны. Необходимы дальнейшие уси-
лия для улучшения работы на всех направлениях 
деятельности, связанной с разминированием. Обя-
зательным условиям надежного урегулирования 
конфликта является повышенное внимание к по-
требностям йеменских детей. Поэтому Норвегия 
призывает все стороны оперативно и в полном 
объеме выполнить рекомендации и учесть выводы 
Рабочей группы Совета Безопасности по вопросу о 
детях и вооруженных конфликтах.

Наконец, Норвегия испытывает растущую 
тревогу в связи с сообщениями об инцидентах в об-
ласти безопасности, подобных тем, о которых рас-
сказала помощник Генерального секретаря Мсуйя. 
Мы обеспокоены ростом числа нападений и агрес-
сивных заявлений, направленных против гумани-
тарных организаций и сотрудников неправитель-
ственных организаций. Обеспечение безопасного 
и беспрепятственного доступа к гуманитарной 
помощи имеет решающее значение. Кроме того, 
мы осуждаем убийство журналиста Сабера аль-
Хайдари в июне этого года. Такие нападения не-
приемлемы и запрещены международным гумани-

тарным правом. В Йемене будущего должно быть 
место для безопасного и инклюзивного политиче-
ского пространства.

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): 
Наша делегация благодарит Специального послан-
ника Грундберга и помощника Генерального секре-
таря Мсуйю за их сообщения. Также приветствую 
участие в сегодняшнем заседании представителя 
Йемена.

С удовлетворением отмечаем, что продлен-
ное на два месяца перемирие по-прежнему сохра-
няется, несмотря на сообщения о его нарушении 
отдельными сторонами. Мы высоко ценим значи-
тельные усилия, которые Специальный посланник 
и все сотрудники Организации Объединенных На-
ций, а также остальные заинтересованные стороны, 
участвующие в переговорном процессе, приложили 
для достижении такого результата. Отмечаем, что 
с момента объявления перемирия наблюдается за-
тишье в боевых действиях между воюющими груп-
пировками на всей территории Йемена и за его пре-
делами, что уже привело к снижению числа жертв 
среди гражданского населения, подтвердив тем са-
мым возможность восстановления сторонами мира 
и безопасности в стране в обозримом будущем. В 
этой связи призываем стороны воспользоваться 
нынешним моментом и не только в полном объеме 
выполнить условия перемирия, воздерживаясь от 
действий, которые могут свести на нет достигну-
тые на сегодня пусть и незначительные успехи, но 
и воспользоваться им для инклюзивного, всеобъ-
емлющего и прочного урегулирования ситуации в 
стране, чтобы народ Йемена смог самостоятельно 
определить свою политическую судьбу.

Приветствуем обещание военных представи-
телей правительства Йемена, движения «Ансарул-
лах» и Объединенного командования сил Коалиции 
укреплять доверие и соблюдать все условия пере-
мирия, определенные по итогам третьего заседа-
ния Военного координационного комитета, прове-
денного на прошлой неделе в Аммане под эгидой 
Канцелярии Специального посланника. Также с 
удовлетворением отмечаем обсуждение в Комите-
те вопроса об учреждении совместного координа-
ционного центра, чья задача будет заключаться в 
деэскалации инцидентов на оперативном уровне. 
Такие принятые сторонами меры по укреплению 
доверия имеют особое значение и должны всяче-
ски поощряться для создания условий для мирного 
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урегулирования разногласий между группировка-
ми и содействия тем самым достижению прочного 
перемирия.

Тем не менее, приходится, к сожалению, кон-
статировать, что право граждан в Таизе и в других 
провинциях на свободное и безопасное передвиже-
ние до сих не соблюдается, поскольку дороги по-
прежнему заблокированы. Это печальное обстоя-
тельство обрекает на большие страдания и лише-
ния жителей Таиза и других провинций. Стороны 
должны выполнить свое предусмотренное усло-
виями перемирия обязательство безотлагатель-
но провести переговоры под эгидой Организации 
Объединенных Наций для согласования условий 
возобновления движения по всем дорогам, чтобы 
таким образом облегчить страдания людей. В этой 
связи приветствуем предложение Специального 
посланника о поэтапном открытии дорог и призы-
ваем стороны подойти к его рассмотрению со всей 
серьезностью.

Как мы услышали сегодня утром, несмотря 
на то, что прекращение огня сроком на три месяца 
привело к значительному сокращению числа жертв 
среди гражданского населения, гуманитарная си-
туация в Йемене остается крайне тяжелой. По дан-
ным Всемирной продовольственной программы 
(ВПП), около 13 миллионов человек нуждаются в 
экстренной продовольственной помощи. К сожале-
нию, из-за нехватки финансирования и роста миро-
вых цен на продовольствие ВПП была вынуждена 
сократить объем помощи для 5 миллионам из этих 
людей до менее чем 50 процентов от их суточной 
потребности, а для остальных 8 миллионов человек 
— до примерно 25 процентов. Кроме того, отменя-
ются мероприятия по повышению жизнестойкости 
и трудоустройству, а также закрываются програм-
мы по организации школьного питания и оказанию 
продовольственной помощи с охватом примерно 4 
миллионов человек, в результате чего этими про-
граммами смогут воспользоваться только 1,8 мил-
лиона человек. Мы призываем всех доноров помочь 
решить проблему финансового дефицита ВПП, что-
бы она продолжила оказывать помощь, в которой 
нуждается народ Йемена.

Кроме того, мы по-прежнему крайне обеспо-
коены в связи с высоким риском крупной гумани-
тарной и экологической катастрофы в результате 
разлива нефти с танкера «FSO SAFER» в акватории 
Красного моря. Мы отмечаем предпринимаемые 

международные усилия, благодаря которым уда-
лось мобилизовать более 64 млн долл. США для 
первого этапа операции, стоимость которого оцени-
вается примерно в 80 млн долл. США. Мы призыва-
ем международное сообщество поддержать кампа-
нию Организации Объединенных Наций по сбору 
средств, цель которой - восполнить недостающие 
20 млн долл. США, чтобы предотвратить крупную 
экологическую катастрофу мирового масштаба. 

Учитывая важную роль, которую играет в 
мирном процессе в Йемене Миссия Организации 
Объединенных Наций по поддержке осуществле-
ния Соглашения по Ходейде, мы ожидаем прод-
ления ее мандата, который истекает в конце этой 
недели.

В заключение мы призываем все конфликту-
ющие стороны в Йемене выполнять свои обязатель-
ства по условиям перемирия, чтобы способствовать 
его укреплению и воспользоваться возможностью, 
представившейся благодаря прекращению огня, 
для поиска пути достижения всеобъемлющего и 
долгосрочного политического урегулирования на 
благо йеменского народа.

Г-жа Моран (Ирландия) (говорит по-
английски): Благодарю наших докладчиков, Специ-
ального посланника Грундберга и помощника Гене-
рального секретаря Мсуйю.

Преимущества перемирия, достигнутого при 
посредничестве Организации Объединенных На-
ций, ощущаются по всему Йемену и в регионе в 
целом: отмечается прекращение трансграничных 
нападений и авиаударов, значительное увеличение 
импорта топлива, возобновление полетов в Сану и 
из нее и, как сказал Специальный посланник, весь-
ма отрадное сокращение числа жертв среди граж-
данского населения за последние три месяца. Сей-
час самое время продвигаться вперед, а всем сторо-
нам - укреплять свою приверженность перемирию. 
Созыв третьего заседания Военного координацион-
ного комитета в Аммане на прошлой неделе стал 
поводом для оптимизма. Собрать стороны вместе 
за одним столом - несомненно наилучший способ 
укрепления столь необходимого доверия.

Гибкость и конструктивный подход, прояв-
ленные правительством Йемена по ключевым во-
просам, можно только приветствовать. Хуситам 
давно пора сделать шаг вперед и доказать народу 
Йемена, что они серьезно относятся к долгосроч-
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ному миру, путем взаимодействия с Организацией 
Объединенных Наций, а также в рамках ее нынеш-
них предложений по достижению соглашения об 
открытии дорог в Таизе и других провинциях. По-
мимо существенного облегчения страданий жите-
лей Таиза, это стало бы значимым шагом на пути 
превращения перемирия в долгосрочное прекра-
щение огня и инклюзивное политическое урегули-
рование, проводимое под руководством йеменцев 
и при их непосредственном участии, а также при 
поддержке Организации Объединенных Наций.

Хотя перемирие привело к значительному 
снижению уровня насилия, ситуация в сфере без-
опасности остается тревожной. Мы встревожены 
недавней серией нападений, совершенных в Аде-
не, и отсутствием безопасности на юге страны в 
целом. Призываем все стороны полностью соблю-
дать свои обязательства по перемирию и избегать 
провокационных заявлений. Решительно осуждаем 
произошедшее 15 июня убийство журналиста Са-
бера аль-Хайдари, погибшего от заложенного в его 
автомобиль самодельного взрывного устройства. 
Выражаем глубочайшие соболезнования его семье 
и близким. Это убийство стало продолжением тра-
гического убийства в ноябре 2021 года в Адене бе-
ременной журналистки Раши Абдуллы аль-Харази.

Как мы заявили в мае на заседании по фор-
муле Аррии по вопросу защиты журналистов, жур-
налисты нужны нам для того, чтобы пролить свет 
на правду, в том числе и в Йемене. Они являются 
неотъемлемой частью устойчивого мира, и им 
должна быть обеспечена защита. Мы призываем 
провести расследование этих жестоких нападений 
и привлечь виновных к ответственности. Вызыва-
ет тревогу и рост числа физических нападений и 
нападений в Интернете на международные непра-
вительственные организации и учреждения Орга-
низации Объединенных Наций, что препятствует 
важнейшей гуманитарной работе. Мы вновь заяв-
ляем, что эти нападения должны быть немедленно 
прекращены.

Мы признаем, что нестабильность в Йемене 
также связана со сложной экономической ситуаци-
ей и тяжелыми условиями жизни многих йеменцев, 
причем гуманитарный кризис продолжает усугу-
бляться даже после передышки в результате пере-
мирия. По оценкам, в ближайшие шесть месяцев с 
проблемой нехватки продовольствия столкнутся в 
общей сложности 19 миллионов человек. 

На этом фоне острая нехватка финансирова-
ния плана гуманитарного реагирования и дополни-
тельные сокращения объемов продовольственной 
помощи, о которых недавно объявила Всемирная 
продовольственная программа, вызывают глубо-
кую тревогу и скажутся на миллионах йеменцев. 
Как мы слышали сегодня от помощника Генераль-
ного секретаря Мсуйи, для спасения жизней в Йе-
мене сейчас как никогда необходим значительный 
объем международной помощи.

В заключение следует отметить, что только 
политическое решение позволит положить конец 
конфликту и обеспечить устойчивое урегулирова-
ние гуманитарного кризиса. Мы вновь призываем 
стороны продемонстрировать подлинную привер-
женность прекращению страданий йеменцев. В эти 
дни праздника Ид аль-Адха мы просим стороны не 
упустить эту драгоценную возможность для уста-
новления мира. Наконец, мы надеемся на продле-
ние мандата Миссии Миссия Организации Объ-
единенных Наций по поддержке осуществления 
Соглашения по Ходейде на этой неделе и выражаем 
признательность Миссии и генерал-майору Беари 
за его руководящую роль.

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального посланника Грундберга и 
г-жу Мсуйю за обновленную информацию, сведе-
ния и соответствующие усилия по решению много-
численных проблем в Йемене.

Мы приветствуем тот факт, что перемирие 
сохраняется. Надеемся, что в течение оставшегося 
времени его продления стороны будут продолжать 
искать и находить точки соприкосновения для рас-
смотрения и возможного решения всех оставшихся 
вопросов. Перемирие также приносит свои плоды. 
Число жертв войны резко сократилось, а повсед-
невная жизнь йеменского народа изменилась к луч-
шему. Мы вновь призываем стороны в полной мере 
использовать все усилия региональных структур 
Организации Объединенных Наций и междуна-
родного сообщества в целом для обеспечения его 
продления.

Все уже знают, что семь лет насилия сделали 
со страной, и мы надеемся, что все замечают, что 
принесли несколько месяцев перемирия, и пони-
мают, что такие перспективы обещают в будущем. 
Будущее страны определяет четкий выбор в пользу 
компромисса и мира вместо войны. 
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Стороны должны развивать достигнутый 
прогресс и в полной мере соблюдать перемирие, 
следуя его букве и духу, и вести страну к общена-
циональному прекращению огня и постоянному 
миру. Оружие должно полностью замолчать; ему на 
смену должны прийти переговоры, которые приве-
дут к установлению прочного мира. На этом пути 
поддержкой народу Йемена служит единство Орга-
низации Объединенных Наций и Совета Безопасно-
сти, которые призывают его воспользоваться этим 
критически важным моментом.

Албания высоко оценивает усилия прави-
тельства Йемена по открытию аэропорта Саны и 
дальнейшему ослаблению ограничений для многих 
йеменцев, отправляющихся в Иорданию и Египет. 
Мы призвали хуситов сделать то же самое в отно-
шении открытия дорог в Таиз. Сожалеем о том, что 
этого не произошло. Как справедливо отметил Спе-
циальный посланник, сохраняется острая потреб-
ность в соглашении об открытии дорог в рамках 
перемирия.

Укрепление доверия по-прежнему имеет ре-
шающее значение для будущего политического 
урегулирования. И если хуситы верят в мир, то они 
должны предпринять дальнейшие конкретные и 
реальные шаги. Решение оставшихся вопросов не 
будет легким, но ни в чем невозможно преуспеть 
без искреннего участия, цель которого - проложить 
путь к значимым межйеменским переговорам. Мы 
повторяем свой призыв к осуществлению инклю-
зивного процесса, в рамках которого будут в пол-
ной мере услышаны голоса женщин и молодежи.

Приветствуем созыв третьего заседания Во-
енного координационного комитета и привержен-
ность сторон укреплению доверия и перемирия и 
надеемся, что этот процесс продлится и по завер-
шении праздника Ид аль-Адха. Приветствуем, в 
частности, их участие в замораживании нынеш-
них военных позиций на местах, стремление уме-
рить свою риторику в публичных заявлениях и 
СМИ и сосредоточиться на защите детей, женщин 
и мужчин из числа гражданского населения, а так-
же защите гражданской инфраструктуры. Но, как 
мы слышали, мы должны проявлять и сохранять 
бдительность.

Мы высоко оцениваем последовательное вза-
имодействие Саудовской Аравии и Омана с Йеменом 
и одобрение ими перемирия, а также обязательства 

по оказанию масштабной экономической и финан-
совой поддержки со стороны Саудовской Аравии и 
Объединенных Арабских Эмиратов. Эти процессы 
должны сопровождаться разумными, надежными и 
инклюзивными реформами и политикой.

Как мы слышали, несмотря на достигнутый 
прогресс, тяжелая гуманитарная ситуация не улуч-
шилась. В прошлом мы выражали обеспокоенность 
тем, что Йемен становится забытым конфликтом. 
Перемирие может и должно помочь переломить эту 
тенденцию. Как мы узнали от г-жи Мсуйи, на пути 
к этому стоит нехватка средств и негативное воз-
действие войны на Украине. 

Давайте не будем забывать: если мы не кор-
мим голодных, то мы разжигаем конфликт. Не-
правительственные организации (НПО) и гума-
нитарные работники должны иметь возможность 
свободно и безопасно выполнять свою миссию по 
оказанию помощи всем нуждающимся. Любое на-
падение на них - это нападение на всех йеменцев, 
оказавшихся в условиях, близких к массовому го-
лоду, и нехватки продовольствия.

Албания решительно осуждает продолжа-
ющееся лишение свободы местных сотрудников, 
которые в настоящее время работают или ранее ра-
ботали в посольстве Соединенных Штатов и в Ор-
ганизации Объединенных Наций. Мы призываем 
хуситов немедленно освободить всех задержанных. 
Мы также призываем освободить сотрудников Ор-
ганизации Объединенных Наций и НПО и других 
гражданских лиц, которые были похищены воору-
женными группами или стали жертвами насиль-
ственного исчезновения.

В заключение позвольте мне еще раз заявить 
о полной поддержке Албанией успешного продле-
ния мандата Миссии Организации Объединенных 
Наций по поддержке осуществления Соглашения 
по Ходейде, которое состоится в конце этой недели, 
а также работы Механизма Организации Объеди-
ненных Наций по проверке и досмотру для Йемена 
по содействию беспрепятственному потоку ком-
мерческих товаров посредством проверки и досмо-
тра торговых судов, заходящих в йеменские порты. 
В жизни йеменцев скоро наступят перемены. Необ-
ходимо сделать все возможное для того, чтобы они 
носили долгосрочный характер, и Специальный по-
сланник может рассчитывать на нашу полную под-
держку в предпринимаемых им усилиях.
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Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве предста-
вителя Бразилии.

Прежде всего хочу поблагодарить г-на Грунд-
берга и г-жу Мсуйю за их содержательные сообще-
ния, а также приветствовать нашего йеменского 
коллегу на сегодняшнем заседании.

Идет третий месяц общенационального пере-
мирия, вступившего в силу в апреле и продленного 
в июне. Его первый месяц совпал с месяцем Рама-
дан, который жители Йемена впервые более чем за 
семь лет смогли провести в относительно мирных 
условиях, а в пятницу отметили праздник Ид аль-
Адха, не опасаясь стать жертвами военных стол-
кновений. Простые йеменцы получили такую дли-
тельную передышку от боевых действий впервые с 
2014 года, и последние несколько месяцев дают им 
надежду на то, что конфликт не будет продолжать-
ся бесконечно и что они смогут вернуться к нор-
мальной жизни. Однако для сохранения перемирия 
необходимо в полной мере соблюдать все его усло-
вия. Отмечаем прогресс в выполнении большин-
ства из них, включая увеличение импорта топлива 
и числа гражданских рейсов на севере страны. Как 
неоднократно отмечалось сегодня, недостающим 
звеном соглашения, о котором было объявлено в 
апреле, остается вопрос об открытии дорог в Таизе 
и других районах. Настоятельно призываем хуси-
тов пересмотреть свое решение и продемонстриро-
вать полную готовность реализовать представлен-
ный Специальным посланником двухэтапный пла-
на по открытию дорог для движения гражданского 
транспорта. Сейчас не время ни для балансирова-
ния на грани допустимого, ни для тактики прово-
лочек. Накануне праздника Ид аль-Адха стороны 
подтвердили свою приверженность перемирию, 
что стало весьма позитивным сигналом, однако за 
этим сигналом должны последовать конкретные 
действия. Перемирие — это первый шаг к установ-
лению режима постоянного прекращения огня и 
достижению устойчивого мира, и восстановление 
дорог имеет важнейшее значение для достижения 
этой конечной цели.

Управление по координации гуманитарных 
вопросов вновь сообщило, что оказание гумани-
тарной помощи в Йемене по-прежнему сопряже-
но с весьма серьезными трудностями. Перемирие 
привело к резкому сокращению числа жертв сре-
ди гражданского населения, однако мы до сих пор 

очень далеки от удовлетворения основных потреб-
ностей йеменцев. Как только что отметила помощ-
ник Генерального секретаря Мсуйя, мы сталкива-
емся с дефицитом финансирования, составляющим 
свыше 50 процентов от объема, необходимого для 
оказания гуманитарной помощи Йемену. Как меж-
дународное сообщество мы должны приложить 
усилия для устранения этого дефицита. В против-
ном случае мы продолжим собираться в Совете из 
месяца в месяц только для того, чтобы услышать от 
Всемирной продовольственной программы, Управ-
ления Верховного комиссара Организации Объ-
единенных Наций по делам беженцев, ЮНИСЕФ и 
других учреждений о сокращение масштабов или 
окончательном свертывании еще одной программы 
помощи, тогда как потребности йеменцев продол-
жают расти. Мы не должны забывать об йеменском 
кризисе или отодвигать его на второй план.

Недостаточно полагаться только на одну гу-
манитарную помощь: нужно создать условия для 
восстановления йеменской экономики. Речь идет о 
регулярном импорте топлива, повышении мобиль-
ности людей и товаров, поступлении финансовой 
помощи извне и, самое главное, о соблюдении во-
енного перемирия. На протяжении всего конфликта 
Йемен не может выйти из порочного круга насилия 
и экономического кризиса и справиться с гумани-
тарной катастрофой. Для восстановления мира и 
стабильности необходимо устранить один за дру-
гим каждый из этих факторов.

Наконец, с учетом того, что мы собираемся в 
среду продлить мандат Миссии Организации Объ-
единенных Наций по поддержке осуществления 
Соглашения по Ходейде, уместно также отметить 
ценную работу, проделанную Миссией для стаби-
лизации ситуации в стратегически важном районе 
побережья Красного моря, несмотря на значитель-
ные трудности. Ходейда является спасательным 
кругом для миллионов йеменцев и имеет большое 
значение для восстановления экономики страны. 
Хотела бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы вновь обратиться к хуситам с призывом пре-
доставить Миссии полную свободу передвижения.

Сейчас я возвращаюсь к выполнению своих 
функций Председателя Совета.

Я хотела бы обратить внимание ораторов на 
пункт 22 записки Председателя S/2017/507, в ко-
тором содержится призыв ко всем участникам за-
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седаний Совета следить за тем, чтобы продолжи-
тельность их выступлений на заседаниях Совета 
не превышала пяти минут, в соответствии с обяза-
тельством Совета Безопасности более эффективно 
использовать формат открытых заседаний.

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Йемена.

Г-н ас-Саади (Йемен) (говорит по-арабски): 
Я хотел бы еще раз поздравить Вас, г-жа Председа-
тель, с председательством Вашей страны в Совете 
Безопасности в этом месяце, а также поблагодарить 
Албанию за руководство работой Совета в про-
шлом месяце. Благодарю также г-на Грундберга и 
г-жу Мсуйю за их сообщения.

Многострадальный йеменский народ продол-
жает сталкиваться со значительными, практически 
неизмеримыми гуманитарными и экономическими 
последствиями, вызванными войной, которую про-
должают вести хуситы, и эскалацией насилия с их 
стороны, что привело к ужасающему гуманитарно-
му кризису и огромным экономическим потерям. 
Миллионы йеменцев были вынуждены покинуть 
свои дома после того, как практически лишились 
средств к существованию. В целях прекращения 
конфликта и облегчения страданий народа Пре-
зидентский руководящий совет и правительство 
Йемена обязались поддерживать все возможные 
региональные и международные усилия по дости-
жению всеобъемлющего и прочного мира на основе 
инициативы Совета сотрудничества стран Залива и 
ее имплементационного механизма, итогов Конфе-
ренции по национальному диалогу и соответствую-
щих резолюций Совета Безопасности, в частности 
резолюции 2216 (2015).

Продолжаем всецело поддерживать усилия 
Специального посланника Грундберга. Мы так-
же дали согласие на продление сроков перемирия, 
которое дает йеменскому народу надежду на все-
общее прекращение огня и возобновление перего-
воров о политическом урегулировании конфликта, 
чтобы предотвратить дальнейшее кровопролитие; 
мы дали это согласие, несмотря на то что поддер-
живаемые Ираном хуситы изо дня в день наруша-
ют условия этого перемирия на всех фронтах. Они 
строят новые военные объекты, мобилизуют и пере-
дислоцируют силы, передают технику, занимаются 
контрабандой оружия и продолжают обстреливать 
гражданские жилые кварталы в Таизе, Марибе, Хо-

дейде и других районах. В эту самую минуту хуси-
ты бомбят Площадь мучеников в городе Таиз, где 
проходит празднование Ид аль-Адха. Хотя прави-
тельство Йемена демонстрирует гибкость и при-
нимает активные меры на гуманитарном направле-
нии, идя ради облегчения страданий людей на мно-
гие уступки, такие как открытие аэропорта Саны и 
возобновление коммерческих рейсов и регулярного 
импорта топлива через порт Ходейда, хуситы ис-
пользуют эти усилия для извлечения военных и 
политических выгод. За время перемирия в их рас-
поряжение поступило более 90 млрд йеменских 
риалов, которые они используют для финансирова-
ния своей войны против йеменского народа и для 
обогащения своих лидеров вместо того, чтобы вы-
плачивать заработную плату государственным слу-
жащим в контролируемых ими районах в соответ-
ствии с соглашением, заключенным с Канцелярией 
Специального посланника Генерального секретаря, 
и Стокгольмским соглашением.

Правительство Йемена вновь заявляет о том, 
что, прежде чем обсуждать любые другие вопросы, 
необходимо обеспечить выполнение всех положе-
ний соглашения о перемирии, включая разблокиро-
вание Таиза и открытие основных дорог, ведущих в 
этот город. Я хотел бы отметить, что хуситам потре-
бовалось более шести недель, чтобы сформировать 
переговорную группу для участия в переговорах по 
Таизу; затем они отказались от обсуждении вопроса 
об открытии основных дорог, но при этом настаива-
ют на открытии второстепенных дорог. Как отметил 
сегодня Специальный посланник, они отвергли его 
предложения даже после того, как он посетил Сану 
в попытке убедить их. Их поведение свидетельству-
ет о том, что они не настроены серьезно и пытаются 
затянуть переговорный процесс, обойти положения 
соглашения о перемирии и шантажировать между-
народное сообщество. В настоящее время мы вновь 
имеем дело с ситуацией, сложившейся после под-
писания Стокгольмского соглашения в 2018 году. 
Вновь обращаемся к международному сообществу 
и Совету Безопасности с призывом оперативно ока-
зать давление на хуситов, чтобы они не упустили 
возможность достижения мира и выполнили свои 
обязательства по соглашению о перемирии. Призы-
ваем к безоговорочному открытию ведущих в Таиз 
дорог, что облегчило бы гуманитарную ситуацию 
его жителей и продемонстрировало бы серьезность 
намерения боевиков пойти на политическое урегу-
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лирование. Для достижения мира необходимо дей-
ствовать в духе подлинного партнерства и доброй 
воли и прилагать серьезные усилия, чего хуситы до 
сих пор не делают.

Мы также подтверждаем важность решения 
гуманитарной проблемы, касающейся положения 
пленных и задержанных, что является еще одним 
из приоритетов Организации Объединенных На-
ций, Специального посланника и Совета. Необхо-
димо и далее прилагать усилия к их освобождению 
и к устранению созданных хуситскими боевиками 
препятствий для решения этого вопроса.

Одним из главных приоритетов для Прези-
дентского руководящего совета является экономи-
ка страны. Поэтому правительство обязуется под-
держивать стабильность экономики и сферы разви-
тия и содействовать гуманитарной и чрезвычайной 
деятельности, ориентированной на развитие, путем 
принятия планов и программ, которые могут обе-
спечить оживление экономики, стимулировать 
усилия по восстановлению и способствовать по-
вышению устойчивости. В этом контексте прави-
тельство Йемена высоко ценит щедрую помощь и 
гуманитарные инициативы наших братских стран 
— Королевства Саудовская Аравия и Объединен-
ных Арабских Эмиратов, в частности выделение 
3,3 млрд долл. США на оказание поддержки Цен-
тральному банку Йемена и реализацию других про-
грамм и проектов в гуманитарной сфере и сфере 
развития, включая Саудовскую программу разви-
тия и реконструкции Йемена. Йеменский народ и 
политическое руководство Йемена приветствуют 
эти усилия, поскольку они вносят ощутимый вклад 
в различные области развития и предоставления 
услуг. Правительство Йемена также высоко оцени-
вает усилия Организации Объединенных Наций и 
других международных партнеров, направленные 
на облегчение страданий населения в Йемене. Мы 
оказываем всяческую поддержку этим усилиям и 
стремимся устранить препятствия для этой дея-
тельности. Тем не менее основной проблемой в об-
ласти гуманитарной деятельности является доступ 
к нуждающимся в помощи. 

Многие страны испытывают нехватку про-
довольствия и сталкиваются с резким ростом цен 
на продукты питания. Однако недостаточное фи-
нансирование, в частности плана гуманитарного 
реагирования, лишает миллионы нуждающихся в 
помощи людей предметов первой необходимости. 

Гуманитарные организации, которые работают 
в районах, контролируемых военизированными 
формированиями хуситов, сталкиваются с препят-
ствиями для их деятельности и перенаправлением 
помощи. Группа экспертов в своем докладе Коми-
тету по санкциям, учрежденному резолюцией 2140 
(2014), заявила, что хуситские формирования так-
же препятствуют получению гуманитарной помо-
щи йеменскими семьями, если их дети не вступа-
ют в ряды движения хуситов и не сражаются на их 
стороне.

Действительно, хуситские ополченцы про-
должают вербовать в свои ряды тысячи детей. Они 
используют их в своей войне, несмотря на то, что 
в стране действует перемирие и предпринимаются 
усилия для достижения политического урегулиро-
вания и прекращения огня. Происходящее в так на-
зываемых летних лагерях этих ополченцев свиде-
тельствует о том, что их лидеры заманивают детей 
в возрасте до 15 лет, обучают их и промывают им 
мозги экстремистскими идеями и лозунгами, при-
зывающими сеять смерть, насилие и ненависть. Это 
подтверждает, что хуситские ополченцы готовятся 
к новому витку эскалации. Они используют детей в 
качестве «молодой крови», «топлива» для продол-
жения своей войны, в то время как международное 
сообщество и Организация Объединенных Наций 
хранят молчание перед лицом крупнейшей в исто-
рии человечества кампании по вербовке детей. Они 
игнорируют опасность, которую это преступление 
представляет для нынешнего и будущих поколений 
йеменских детей, для их неотъемлемого права на 
жизнь, а также для безопасности и стабильности в 
регионе и во всем мире.  

Хуситы подписали план действий с Органи-
зацией Объединенных Наций. Однако они делают 
все возможное, чтобы не выполнять его. Вместо 
этого они продолжают обманывать международное 
сообщество и в то же время продолжают вербовать 
тысячи детей и втягивать их в свою бессмыслен-
ную войну. 

Пока я выступаю сегодня в Совете Без-
опасности, ситуация с нефтяным танкером «FSO 
SAFER» продолжает ухудшаться. Она создает 
опасность беспрецедентной экономической, эколо-
гической и гуманитарной катастрофы в Йемене, ко-
торая затронет соседние страны, распространится 
на Аденский залив и Индийский океан и поставит 
под угрозу международные морские пути. Соглас-
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но сообщениям, хуситские ополченцы минируют 
большие участки акватории Красного моря, в том 
числе вблизи нефтеналивного танкера. Это пред-
ставляет серьезную угрозу для безопасности мор-
ского судоходства в Красном море, а также для уси-
лий Организации Объединенных Наций по урегу-
лированию ситуации с нефтеналивным танкером. 
Мы настоятельно призываем Совет Безопасности 
и международное сообщество оказать давление на 
хуситов, чтобы они действительно выполнили этот 
план. Мы вновь призываем выделить все необхо-

димые средства для финансирования этого плана, 
с тем чтобы избежать последствий надвигающейся 
катастрофы.  

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан.  

Я объявляю заседание закрытым, чтобы Со-
вет мог продолжить обсуждение этого вопроса в 
ходе закрытых консультаций.

Заседание закрывается в 11 ч 45 мин. 
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